

22 de julio - 1981

7

EL DÍA

Firmenich, líder montonero

## Es un triunfo popular la liberación de Isabelita

MANAGUA, 21 julio (AFP).—El reconocimiento de un liderazgo vacante en el peronismo y la necesidad de unificar el movimiento, sin descartar inclusive un eventual encuentro con la ex presidenta María Estela Martínez de Perón, recientemente puesta en libertad por el gobierno argentino, manifestó aquí el líder montonero de ese país, Mario Firmenich.

Firmenich, máximo dirigente de la fracción de izquierda del movimiento peronista, calificó de triunfo popular la liberación de "Isabelita", como los argentinos llaman a la viuda del general Perón, en declaraciones hechas aquí durante una visita para asistir a los actos conmemorativos del II aniversario de la revolución nicaragüense y el XX de la fundación del Frente Sandinista.

Los montoneros argentinos mantienen una estrecha relación con el Frente Sandinista, desde la época de la insurrección contra el dictador Anastasio Somoza, cuando contribuyeron con una brigada médica, durante los últimos meses de la lucha.

Firmenich reivindicó la democratización del movimiento peronista en Argentina "del cual sólo excluiríamos la mafia de López Rega", en alusión al ex ministro y hombre fuerte del gobierno de Isabelita, hoy en un misterioso exilio, en un país no determinado.

Los montoneros proponen hoy la formación de un frente antioligárquico y antimperialista en la Argentina en una estrategia que, señaló Firmenich, incluye a los tradicionales adversarios del peronismo, la Unión Cívica Radical.

La división entre peronismo y antiperonismo carece hoy de sentido, afirmó el dirigente montonero, quien no ahorró, sin embargo, severas críticas al viejo líder del radicalismo, Ricardo Balbín, a quien calificó de colaboracionista con el gobierno militar.

Firmenich calificó el actual régimen de su país como la "dictadura más criminal de la historia argentina" e hizo un llamado para que "el pueblo gane la calle".

"Si la dictadura no se retira, enfatizó, el pueblo apelará a la rebelión".

Respecto a la huelga general por 24 horas, convocada para el miércoles próximo por la Confederación General de Trabajadores, hizo un llamado a todos los sindicalistas a participar.

Firmenich calificó la crisis económica argentina como una "crisis del sistema" a la que deberá enfrentarse con una movilización sindical.

Gracias a nuestra resistencia, afirmó, no pudo consolidarse el modelo económico propuesto por el régimen militar" y este fracaso, estimó, se refleja ahora en las divergencias entre sectores castrenses.

El dirigente montonero analizó también algunos problemas políticos regionales, en particular el conflicto por el Canal de Beagle, en el extremo sur del continente, entre su país y Chile.

"Bajo los regímenes que gobiernan a las dos naciones, señaló, este conflicto no tiene solución, pues "para resolver un problema de soberanía nacional se requiere la soberanía del pueblo".

Firmenich agradeció la intervención del Papa Juan Pablo II en esa disputa, al promover un proceso de mediación, que en su opinión, evitó la guerra entre los dos países.

El dirigente montonero estimó también que Argentina está hoy en un plano de inferioridad frente a Chile en este conflicto, así como aseguró que la "hegemonía brasileña" en el Cono Sur se consolidó con el reciente encuentro del mandatario argentino con su colega brasileño, general Joao Figueiredo.

Ese encuentro, estimó, corresponde a una reorganización del espacio económico en la región, en perjuicio de Uruguay, Paraguay y Bolivia".